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闯黄灯行为是否违法，成了最近
很多驾驶员非常纠结的问题，涉及到
对《道交法条例》的条文“黄灯亮
时，已越过停止线的车辆可以继续通
行”的理解，是一个法律解释问题。
黄灯亮时，只有已经越过停止线的车
辆可以继续通行，除此之外，车辆不
得继续通行。现有道路交通安全法体
系下，闯黄灯系违法行为。

@alyx：闯黄灯违法，性质同闯红
灯，一辆车以40公里每小时的时速行
驶，距离停车线10米处灯变黄，那位高
人给算算此时刹车距离是多少啊？

@谭俊峰：法规的底层应是合人
性，红灯变绿灯之间插入黄灯就是让
司机有个反应时间与过渡，黄灯被闯
和恶意闯错在道德而非设计，如今黄
灯也禁行那红灯还有什么用。莫不如
红灯变绿灯间通过红灯闪烁几下作为
警示，还省下装黄灯的资源，有些路
口夜间双向均黄灯闪烁，难道也是不
让通过？

@徐奶奶2012：真害怕在十字路口
过马路，尽管是人行绿灯，还冷不防
前面来个右拐弯车，背后又来个左拐
弯车，吓死人了。如果再遇上闯黄灯
或抢红灯第一秒的人，我们快不得活
了。

@女兆火韦：黄灯不是只在中国有
吧，不明白的是，闯黄灯，究竟有什
么危害呢？很显然，黄灯的时候，交
叉的车辆和行人都必然是红灯，这个
时候通过有什么不可呢？

@小飞侠锋哥：近来开车，见到绿
灯开始倒数我就猛踩油门冲绿灯，以
提前适应禁闯黄灯的新“交规”。几
次下来，明显体会到禁闯黄灯的“新
规则”根本就是多此一举。而将路上
无数盏红绿灯悉数更换为带有倒数计
时显示的新灯具倒绝对是一笔大买卖
啊。

李小凯 整理

闯黄灯的
注意啦

微博服务平台，这个可以有

□李春娟

□王润泽

机关事业单位都是为老百姓服务的，也都想为老百姓服好务，关键就看采取什么样的方式方法了。

开微博就是一个不错的方法，既可以公开透明，又可以拉近各方的距离，体现出自己的人性化。

报载，潍坊49个交警部门同时在微
博上与市民“面对面”。通过新浪官方
数据显示 ,潍坊交警这一“微访谈”活
动为全国首创。

交警的职责非常明确，主要就是维
持道路交通秩序，处理各种交通问题。
正常情况下，人们都鲜有机会和交警打
交道。等到需要和交警打交道的时候，
常常也就是出问题的时候了。就一般人
的心理而言，最好一辈子都不要和交警
打交道。还有些人对交警有怨言和偏
见，认为一些交警执法偏严，明明没觉
得自己违章，却被交警抓住了，实在是
缺乏人性化。种种主客观原因，使得交
警和群众之间缺乏交流沟通，也一定程
度上增加了交警工作的难度。

现在都是信息和网络时代了，交
警部门也紧跟时代潮流，开起了微
博，这实在是一个不错的方法。在微
博上，交警和群众不需要见面，可以
放平心态，大大方方、痛痛快快地交
流。交警部门可以借助这块阵地，通
过各种案例，宣传交通知识和法规。
微博浏览量大，传播信息快，因此群
众可以更好的接受交通信息。比起交
警们亲自到各个小区宣传这种人力方
式来说，微博宣传无疑强大得多，而
且效果也要好得多。

另外，群众有什么感到疑惑的问
题，或者对交警执法方式有异议，都可
以在微博当中提出。交警部门及时解释
回答，可以消除群众的疑惑，让更多的

人明白是非，同时也是对自己工作的检
查督促。从另一个方面说，微博也是拉
近了交警和群众的距离，让交警部门倾
听群众的意见和呼声，也让群众明白交
警工作的难处，大家互相体谅，互相理
解，工作就好做了，交警再执法的时
候，也会相对轻松一些。

机关事业单位都是为老百姓服务
的，也都想为老百姓服好务，关键就
看采取什么样的方式方法了。开微博
就是一个不错的方法，既可以公开透

明，又可以拉近各方的距离，体现出
自己的人性化。希望各个部门都能行
动起来，开创自己的微博服务平台，
更好更优的为老百姓服务。

近日潍坊一中“哈佛女孩”的报
道被广泛关注，引来不少热议。我也
是个学生，对此也有自己的感想，那
就是我们的教育观念要适当改改了。

每每上学放学，总能看到城区学
校门口被各种机动车堵得水泄不通，
一时间原本宽敞的马路突然成了“肠
梗阻”。因为每到此时，接送学的家长
就围成一大片，争先恐后地表示着对
自家孩子的“关心”。此时，各类兴趣班
也会毫无顾忌地发广告，游说家长给
孩子报这班报那班，校门口乱成了一
锅粥，整个交通秩序全乱了套。行人战
战兢兢不说，害得连公交车都趴窝，
不得不动用交警来维持秩序。

看到这个情形，我们还能想到
啥？“温室里的花是长不大的”，真

的，这不是危言耸听。
如果每个家长都退一步，不来接

孩子，让孩子自己回家或者接孩子时
距离学校远点，校门口交通秩序就不
会如此混乱。可问题是，家长们总担
心这担心那，每次接孩子时，恨不得
把车开到教室里。面对小心翼翼的家
长，学校对学生管理也是提心吊胆，
生怕一不小心捅了马蜂窝。

现在教育部门想方设法的给学生
减负，家长们却绞尽脑汁挖空心思地
“加负”，这个班那个班个给孩子报
得不亦乐乎，好像在其看来只要花了
钱，就心理平衡了。但这次潍坊出了
个“哈佛女孩”，也给家长和我们自
己提了个醒。报道中说她从来没有
上过任何一个培训班，正因如此，
她没成为书呆子，涉猎很多，才会
被哈佛等众多名校抛来橄榄枝，这

对某些家长来说是个很好的启示。
殊不知，现在教育倡导的是素质教
育，不是培养书呆子，要不德国人
曾对中国留学生说：“你们学习比
我 们 好 ， 可 为 什 么 买 我 们 的 技 术
呢？”真是一语道破了天机。扪心
自问，我们都长大了，所以也请给
我们一点自由。长辈们不论怎么呵
护我们，有一天我们还是终究会踏
上社会，试想当连回家还需要大人
接的孩子，什么时候才能养成独立
的人格和自主学习的精神呢？

“哈佛女孩”给咱们提了个醒
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